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В минувший четверг в Боль-
шом зале правительства Тюмен-
ской области на празднике, 
посвящённом Международному 
Дню семьи, чествовали лучших 
родителей, воспитавших достой-
ных детей.

Одиннадцать многодетных                
семей получили высокую награду - 
медаль «Материнской славы».               
В их числе и жительница Дегтярёв-
ского сельского поселения Раиса 
Шавалиевна Булатова.

За материнский подвиг отме-   
чена Благодарностью губернатора 
Тюменской области наша землячка, 
мать пятерых детей Майнур Абду-
разаковна Айтбакова из с. Байкало-
во. Давно уже стали взрослыми        
её сыновья и дочери, растят своих 
детей. Все они сохранили верность 
родной земле, пользуются ува-
жением односельчан. И в этом 
немалая заслуга матери, ведь         
всё лучшее в человеке заклады-
вается в семье.

Всего с 2006 года, когда в Тюмен-
ской области была учреждена 
медаль, её получили более 220 
многодетных мам.

Труд сродни 
подвигу
КЛАРА ЛАРинА

Девятый областной смотр-
конкурс почётных караулов 
состоялся в Тюмени в канун 
празднования 68-ой годовщины 
Победы.

Воспитанники специализирован-
ных кадетских классов, центров 
подготовки будущих воинов, патрио-
тических клубов и формирований 
демонстрировали строевую под-
готовку. За право нести почётный 
караул у мемориала «Память» в 
числе 14 команд, представителей 
территорий юга области, боролась и 
караульная группа специализирован-
ного класса добровольной подготовки 
к военной службе «Спартанец» 
Байкаловской школы под руковод-
ством Ю.Ф. Зевакина.

Первая часть смотра-конкурса 
проходила на плацу областного 
детско-юношеского центра «Аван-
пост». На следующий день у мемори-
ала пограничникам в д. Казарово 
участники показывали умение нести 
караульную службу, возлагать венок и 
гирлянду к подножию мемориала. С 
этой задачей байкаловские спартан-
цы Вадим Куприн, Денис Нигматул-
лин, Азат Сагалаков, Константин 
Дроботько и Астимир Начмутдинов 
справились достойно.

«Спартанец» 
в карауле

На этой неделе обозрева-
тель отдела местного само-
управления нашей газеты 
Галина Михайловна Гре-
бенщикова получала сразу 
две областные награды.

По итогам конкурса «Пар-
ламентский журналист», ор-
ганизованного Тюменской об-

знай наших!Признание на уровне области 
Елена вЛАдимиРовА ластной Думой, она удостое-

на диплома II степени в номи-
нации «Избирательный округ: 
с заботой о селе». 

16, 17 мая на тобольской и 
уватской земле прошёл «Фе-
стиваль прессы-2013», кото-
рый собрал журналистов раз-
личных СМИ юга Тюменской 
области. На конкурс в рамках 
фестиваля «Советская Си-

бирь» представила два газет-
ных проекта «Добрый гений 
деревни» и «Всё в наших ру-
ках», которые вела Г.М. Гре-
бенщикова. Журналистская 
работа нашей коллеги полу-
чила высокую награду в но-
минации «Публицист года».

От души поздравляем Га-
лину Михайловну с награ-
дами!

Продолжается работа по освоению 
субсидий на частичное возмещение 
расходов по оплате газификации жи-
лых домов и квартир льготных кате-
горий граждан.

В прошлом году на субсидирование га-
зификации домов и квартир 87 жителей 
района, относящихся к льготным категори-
ям, из областного бюджета было выделено 
2 миллиона 175 тысяч рублей. Из этой сум-
мы освоено всего 362 тысячи - 15 льготни-
ков получили помощь. 

В 2013-ом размер субсидий в бюджете 
района составляет 1700 тысяч рублей (68 
человек), освоено на сегодняшний день 
100 тысяч рублей, то есть расходы по гази-

Кажется, совсем недавно с дипломом по спе-
циальности «модельер головных уборов» вы-
пускница Екатеринбургского профтехлицея 
«Мода» Татьяна Николаевна Галкина (на снимке) 
вернулась в родной Тобольск. Начинающий спе-
циалист сразу влилась в трудовой коллектив 
районного предприятия бытового обслужива-
ния населения «Северянка», где успели заме-
тить и оценить трудолюбие, старательность, ис-
полнительность новичка.

- Просто душа лежала к делу, - скромно признаётся 
сама Татьяна. - Я ведь со школьных лет мечтала по-
святить себя профессии модельера, любила шить, ру-
кодельничать, мастерить, фантазировать. Когда при-
нимаю заказ, всегда стараюсь отнестись к нему добро-
совестно, творчески, чтобы клиент уходил от нас до-
вольным. Не зря ведь наше предприятие называют 
службой хорошего настроения.

Через несколько лет молодого модельера направи-
ли на курсы по пошиву портьер в Тюмень. Сегодня мо-
дистку по пошиву головных уборов и штор Т.Н. Галкину 
по праву можно назвать мастером широкого профиля. 
Она по-прежнему выполняет заказы на пошив голов-
ных уборов. Но в межсезонье, когда заказов на шапки 
практически нет, берётся за любую работу: со своей 
напарницей шьют портьеры, бельё для детских садов 
и предприятий, выполняют другие заявки. Многие го-
родские предприятия уже давно стали постоянными 
клиентами «Северянки», потому что здесь, несмотря 
на невысокие цены, придерживаются главного - каче-
ства исполнения заказа. А это, согласитесь, высокая 
оценка труда районных бытовиков.

Недавно во время приёма в Тобольском районе де-
путатат областной Думы Н.П. Барышников в торже-
ственной обстановке вручил награды отличившим-   
ся труженикам нашего района. Благодарственным 
письмом областной Думы была отмечена и модистка 
РПБОН «Северянка» Татьяна Галкина.

человек труда

Клара КУТУмовА, фото Тимура КАРЫмовА

Главное, чтобы газ пришёл в дома
актуально

Елена ЛимоРЕнКо фикации частично возместили четырём до-
мовладельцам.

Одна из проблем неполного освое-
ния средств, по мнению первого замести-
теля главы райадминистрации Алексея Ти-
мофеевича Пронтишева, - отсутствие под-
водящих газопроводов. 

Ещё в 2011 году по заявке админи-
страции района из областного бюджета 
было дополнительно выделено 365 ты-
сяч рублей на строительство подводящих 
газопроводов к домам жителей льготных 
категорий. Благодаря этому в десять до-
мовладений пришёл газ. В прошлом году 
заявка была подана на 37 подводов, одна-
ко из-за отсутствия средств был получен 
отказ. Сегодня специалисты райадмини-
страции решают вопрос с департаментом 

ЖКХ о её возобновлении. А.Т. Пронтишев 
выразил надежду, что заявка на 3 мил-
лиона 200 тысяч рублей будет подписа-
на, и это позволит дополнительно гази-
фицировать жильё 37 гражданам льгот-
ных категорий.

По мнению главы райадминистрации 
Ю.А. Батта, если нет подводящих и раз-
водящих газопроводов, делать «обвязку» 
домов нецелесообразно. К тому времени, 
как газ доведут до населённых пунктов, 
она может прийти в негодность. Поэтому 
сейчас в области идут по другому пути: 
если нет подводящих газопроводов, деньги 
на подводы к домам граждан льготных ка-
тегорий пока не тратят. Пусть лучше выде-
ленные средства вернутся в бюджет. Ведь 
главное, чтобы газ пришёл в дома.

54367 «Советская Сибирь»
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23, 24 мая 2013 года  во всех 
отделениях почтовой связи 
проводится День подписчика.  
На ряд изданий предоставляется 
скидка от услуг связи.

Уважаемые подписчики!
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Клара РАхимовА
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На торжественном по-
строении начальник отдела 
военного комиссариата 
И.А. Заволовский заострил 
внимание ребят на ответ-
ственности, с которой каж-
дый из них должен отне-
стись к обучению. Сегодня 
к подготовке военных води-
телей совершенно другой 
подход. Он пожелал юно-
шам успехов в обучении.

В ближайшие три меся-
ца их командиром будет 
опытнейший педагог, про-

воспитание патриотов

Специальность 
в дефиците

Елена ЛимоРЕнКо, фото автора

В середине месяца очередной взвод ребят для 
обучения по специальности «военный водитель» 
был передан отделом военного комиссариата Тю-
менской области по городу Тобольску и Тоболь-
скому району ДОСААФ. Среди «новобранцев» 
четверо наших земляков Н. Питухин, И. Панасюк, 
А. Ухов и А. Вторушин. 

С развитием нефтехимического производства на 
территории Тобольска и района создаётся особая 
экономическая зона, в которой каждый при жела-
нии может занять свою нишу. Какой она может быть 
для селян? На одной из пресс-конференций с гла-
вой администрации Ю.А. Баттом журналист Виктор 
Горохов задал вопрос, может ли район обеспечить 
город молоком и мясом.

Чтобы ответить на него, нужно взглянуть на сложив-
шуюся в животноводстве ситуацию. Цель поставлена 
благая – увеличивать поголовье. Это естественно при-
ведёт к увеличению надоев и привесов. Как рассказал 
начальник отдела сельского хозяйства администрации 
В.М. Михайлов, комиссия по воспроизводству стада в 
районе работает уже три года. Ежемесячно заседания 
проходят с выездом в сельхозпредприятия по молочно-
му направлению и ежеквартально – по мясному. Специ-
алисты регулярно проводят ревизию поголовья.

На сегодняшний день крупного рогатого скота в обще-
ственном животноводстве (с учётом крупных ЛПХ) 2561 
голова, в том числе 1013 коров. Валовое производство 
молока по сравнению с прошлым годом увеличилось на 
2%, мяса - на 1%, среднесуточный привес - на 15 грам-
мов на одну голову. 

Одним из ключевых вопросов воспроизводства и уве-
личения поголовья остаётся искусственное осеменение. 
Охват им поголовья по данным на апрель составлял 
17% (22 – в 2012 году). В.М. Михайлов выразил надежду, 
что с началом летне-пастбищного периода этот показа-
тель выровняется. Для улучшения воспроизводства ста-
да на восьми пунктах искусственного осеменения попол-
няются запасы семени. 

ЕСТь МНЕНИЕ
Ю.А. Батт: «Надо признать, что увеличения поголо-

вья в хозяйствах граждан мы не ожидаем, напротив – 
идёт снижение. Единственное, чего можем добиться, 
увеличения поголовья в общественном стаде, повышая 
его продуктивность. Главным образом, мы должны 
развивать мясное животноводство. Если говорить о 
молочном, поскольку продуктивность стада и качество 
молока на мини-фермах высокие, нужно создавать на 
территории района мини-фермы.»

апк

Елена ЛимоРЕнКо

В прошлом году ООО «Герефорд» закупило комплект 
для оборудования пункта искусственного осеменения, и 
теперь завершается строительство помещения. Нынче по 
дополнительному соглашению с Тюменской государ-
ственной сельскохозяйственной академией на предприя-
тие направлен будущий выпускник, он прошёл обучение 
по искусственному осеменению КРС. 

Ежегодно совместно с ветеринарной службой комис-
сия по развитию животноводства разрабатывает меро-
приятия по улучшению ветеринарного благополучия. Од-
ним из показателей, внушающим беспокойство, была за-
болеваемость крупного рогатого скота лейкозом. В.М. Ми-
хайлов отметил, что в 2009-2010 годах больного скота 
было около 75% (в основном в ООО «Рассвет») В настоя-
щее время – 37%, но это вирусоносители – генетических 
больных нет. Значит, производимая продукция стала бо-
лее безопасной для потребителя. 

Каковы же перспективы увеличения поголовья в бли-
жайшее время? Как рассказал начальник отдела сельско-
го хозяйства, в КХ Шахбанова проведена реконструкция 
производственных помещений с переходом на молочное 
животноводство, приобретено оборудование более чем 

на пять миллионов рублей. На третий-четвёртый квартал 
этого года запланировано приобретение 150 коров молоч-
ной породы. В нынешнем году в ООО «Простор» планиру-
ет закупить маточное поголовье мясного КРС. Сейчас 
предприятие начинает строительство животноводческих 
помещений. Крестьянского хозяйство П.С. Буторина, за-
нимающееся растениеводством, может обзавестись 30-ю 
головами КРС мясной породы.

Основное направление развития, по мнению В.М. Михай-
лова, – мясное. Здесь лидируют КХ Шахбанова и ООО «Ге-
рефорд». В деревне Зольниковой «Герефорд» заканчива-
ет строительство свинарника и второй очереди животно-
водческих помещений, где разместят до 600 герефордов. 

Ни для кого не секрет, что в личных подсобных хозяй-
ствах селян поголовье КРС, несмотря на все реализуе-
мые областным правительством программы, с каждым го-
дом уменьшается. 

В 2012 году сельские жители приобрели 60 свиноматок 
породы ландрас. С начала года в ЛПХ селян завезено 
ещё 17. Населению продано 115 голов молодняка КРС. В 
основном это бычки на откорм, которых к зиме забивают. 
В этой связи прироста поголовья не наблюдается. 

По программе «Самообеспечение» в 2012 году селяне 
приобрели всего восемь голов КРС. На комиссии в апре-
ле, где рассматривали заявления желающих стать участ-
никами программы, только один заявитель из пяти выра-
зил желание купить корову. 

Пока показатели животноводства не радуют. Однако 
голодным никто не остаётся – свободную продоволь-
ственную нишу занимают производители не только наше-
го региона, но и других. А ведь местное молоко и мясо не 
хуже привозного, и потенциал у Тобольского района хоро-
ший. Вопрос не в том, прокормят ли, а когда, наконец, со 
своей продукцией выйдут на продовольственный рынок.

фессионал Олег Владимирович Васин. Он рассказал, 
что ждёт будущих воинов:

- Количество техники в войсках с каждым годом уве-
личивается. Существует дефицит военных водителей, а 
без них никуда. Обучение этого взвода будет идти в со-
ответствии с общевоинским уставом. День начинается с 
построения, развода. Помимо подготовки по специаль-
ности ребята будут заниматься строевой, огневой подго-
товкой, радиохимикобиологической защитой. В програм-
ме есть и нововведение - 50-километровый марш и спе-
циальная контрольная дистанция 100 километров. Дви-
жение будет осуществляться в колонне как по шоссе, так 
и по пересечённой местности. Поверьте, это непросто. 
Будут отрабатываться действия в противогазе при напа-
дении противника и движение по «минному полю».

Не первый год работая с молодёжью, Олег Владими-
рович отмечает, что ребята стали более ответственно 
относиться к учёбе, ведут здоровый образ жизни, зани-
маются спортом. Правда, в основном на обучение при-
ходит молодёжь со средним и начальным профессио-
нальным образованием, очень редко с высшим. 

Однако в этой группе будет обучаться Иван Панасюк, 
который заканчивает Институт транспорта ТюмГНГУ по 
специальности «автоматизация технологических процес-
сов и производств». В вооружённые силы он отправится 
осенью. В какие войска попадёт, неизвестно, а он пока на-
мерен получить максимум знаний, умений и навыков. 

Вместе с Иваном специальность военного водителя 
получит и Никита Питухин из Ушарова. Он только закан-
чивает школу. К формированию его взглядов на жизнь и 
мотивации к службе приложил руку папа Виктор Влади-
мирович, который убеждён, что сын должен пройти ар-
мию. Активный, спортивный юноша является кандида-
том на службу в президентском полку, тем не менее бу-
дет получать и специальность водителя.

- Валентина Ивановна, 
какую форму обращения 
с органами власти в 
основном избирают наши 
селяне при необходимо-
сти решения насущных 
вопросов?

- Конечно, это устные и 
письменные обращения к 
главе района, его замести-
телям, руководителям от-
делов и служб. В первом 
квартале нынешнего года в 
администрацию поступило 
64 обращения граждан, что 
на 25 обращений меньше, 
чем за аналогичный период 
прошлого года.

Глава районной админи-
страции Ю.А. Батт знако-
мится с каждым обращени-
ем, даёт поручения испол-
нителям, контролирует 
результаты рассмотрения. 
Кроме того дважды в месяц 
он сам ведёт приём жите-
лей и определяет, в чьёй 
компетенции находится ре-
шение проблем заявите-
лей, ставит перед исполни-
телями необходимые зада-
чи, даёт разъяснения.

Главное в работе с об-
ращениями - оказать лю-
дям помощь, защитить их 
законные права и интере-
сы. Задача, надо признать, 
не из простых.

Для большинства авто-
ров обращений важно не 
просто высказать свои на-
болевшие проблемы, но и 
получить конкретный ре-
зультат. Дело даже не в 
том, что кто-то, к примеру, 
получит положенные по за-
кону льготы. Человек по-
чувствует: его заботы ста-
ли заботами и проблемами 
главы района, его замести-

местное самоуправление: власть и люди

Открытость в общении
Вопрос о совершенствовании форм общения 

граждан и власти весьма актуален. От того, на-
сколько широко распахнуты двери администра-
тивных зданий перед теми, кто решил обратиться 
со своими нуждами и заботами, зависит оценка эф-
фективности деятельности органов власти, уро-
вень её демократизма, нравственности и гуманно-
сти. Как организована работа по рассмотрению об-
ращений граждан в нашем районе, рассказала 
управляющий делами районной администрации 
Валентина Ивановна Бахтинова.

телей, руководителей от-
делов. Из тысячи таких 
штрихов складывается об-
щая картина взаимоотно-
шений жителей и местной 
власти. Способность вос-
принимать боль и чаяния 
людей, откликаться на них - 
это одно из самых важных 
условий её открытости.

- Есть ли сегодня про-
блемы, решение которых 
затруднено или невоз-
можно? 

- Это прежде всего жи-
лищные вопросы, водо-
снабжение и газоснабже-
ние. Хотя в этом направле-
нии органы местного само-
управления очень много 
работают, удовлетворить 
все потребности населения 
пока не удаётся. Слишком 
много требуется вложить 
средств, и их нужно изыски-
вать. Есть и ещё ряд специ-
фических вопросов, кото-
рые, как правило, индиви-
дуальны. Порой их реше-
ние невозможно по объек-
тивным причинам.

- У наших земляков бы-
тует мнение: «Здесь ни-
чего не решат, а напишу 
выше - и всё получится». 
Часто ли обращаются 
граждане в верхние эше-
лоны власти, и действи-
тельно ли после этого 
дела продвигаются бы-
стрее? 

- Немало обращений жи-
тели направляют в адми-
нистрацию президента,  
аппарат правительства 
Российской Федерации, гу-
бернатору Тюменской об-
ласти. Отмечу, что соглас-
но Федеральному закону           
№ 59-ФЗ от 2 мая 2006 года 

«О порядке рассмотрения 
обращений граждан РФ», 
такие обращения из выше-
стоящих органов обяза-
тельно направляются на 
рассмотрение в админи-
страцию муниципального 
образования или сельских 
поселений.

В первом квартале этого 
года 20 обращений посту-
пило в аппарат губернато-
ра Тюменской области. В 
них самые разные вопро-
сы. Прежде всего они каса-
ются жилищно-коммуналь-
ного хозяйства, электро-
снабжения, здравоохране-
ния, работы транспорта. 
Все обращения находятся 
на контроле в аппарате гу-
бернатора области и в ад-
министрации района.

Из администрации пре-
зидента в администрацию 
района в первом квартале 
текущего года пришло 
шесть обращений наших 
жителей. На пять из них 
д а н ы  и с ч е р пы в а ю щ и е 
разъяснения. Одно нахо-
дится на контроле и по 
нему принимаются меры.

Основные причины та-
ких просьб - это уверен-
ность, что можно положи-
тельно решить свои про-
блемы с помощью прези-
дента и низкая правовая 
грамотность населения. 
Кроме того, некоторые счи-
тают, что законодательство 
РФ несовершенно или их 
случай - исключительный, 
а значит, только президент 
может решить их проблемы 
положительно.

- Какова география по-
ступления обращений в 
администрацию района 
из сельских поселений?

- Наибольшее количе-
ство писем в текущем году 
поступило из Прииртышско-
го сельского поселения - 11, 
из остальных - по одному-
два. Ни одного обращения 
не поступило из Байкалов-
ского, Карачинского, Уша-
ровского и Хмелёвского 
сельских поселений.

- Каков вывод?

- Я выскажу субъектив-
ное мнение: главам сель-
ских администраций необ-
ходимо работать не только 
в рамках своих полномо-
чий, а вникать во все во-
просы жизнеобеспечения 
поселения. Они - хозяева 
территории и должны знать 
проблемы каждого жителя, 
решать их своевременно.

- Есть особая тема - 
анонимность обращений. 
Как относятся органы 
власти к письмам без 
подписи?

- Имеется интересная 
статистика: в прошлом году 
в различные источники вла-
сти поступило более двад-
цати письменных обраще-
ний, авторы которых не 
установлены, то есть на 
территории Тобольского 
района не проживают. А 
если быть ещё конкретней, 
то, поднимая проблему, 
люди просто подписывают-
ся вымышленными имена-
ми. Рассмотрение таких об-
ращений крайне затрудни-
тельно, так как невозможна 
встреча с заявителем. При 
работе с анонимками не-
редко выявляются факты 
клеветы со стороны авто-
ра. И самое главное - зая-
витель никогда не узнает о 
результате рассмотрения 
обращений.

Такая работа всегда не-
проста. Зачастую сталкива-
ешься с недовольством, тре-
вогой и болью людей. По-
мочь, к сожалению, сразу не 
получается, поэтому часто в 
ответах и при встречах с за-
явителями мы стараемся 
дать подробные разъясне-
ния, рекомендации по тому 
или иному вопросу каждому. 
За любым обращением сто-
ит доверие человека к вла-
сти. Именно по делам кон-
кретного должностного ли-
ца люди судят о власти в 
целом, выносят свои оцен-
ки, формируют мнение.

- Спасибо, Валентина 
Ивановна, за интервью.

Подготовила Галина 
ГРЕБЕНЩИКОВА



и тепло 
от родного порога
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Антигуманные деяния 
сельских жителей не 
остаются без внимания 
людей, любящих свой 
родной край. В редакцию 
газеты «Советская Си-
бирь» пришло письмо от 
Д. Копылова из села Дег-
тярёво, в котором он с бо-
лью в сердце пишет:

«Уважаемые жители 
Юрт Иртышатских, Бу-
далино, Бизино и Сумки-
но, неужели вам не жалко 
птенцов, которых вы 
сжигаете, пуская палы в 
к о н ц е  м а я  –  н а ч а л е 
июня?! Ведь к тому вре-
мени птицы уже выпа-
рили птенцов, а вы уни-
чтожаете всё живое. 
Проезжая по автодоро-
ге в прошлом году, я не 
увидел в придорожных 
озерцах ни одной утки, 
хотя раньше их плава-
ло много… Имейте со-
весть!».

Мы попросили компе-
тентных лиц высказать 

почтовый разъезд

Мёртвое озерцо. 
Кто виноват?

Очень часто люди, сознательно 
или сами того не ведая, наносят сво-
ими действиями вред окружающей 
природе: провоцируют лесные по-
жары и разрушают экосистему. 

Под рукотворный огонь, уничто-
жающий сухую траву и камыши, по-
падают места обитания водоплава-

ющих птиц, рыб, множество мелких 
животных, живущих в сухой траве 
или на поверхности почвы - кто-то 
сгорает, кто-то задыхается в дыму. 
На выжженной земле, нет места ни-
чему живому – она долго залечива-
ет раны, нанесённые безжалостны-
ми людьми… 

своё мнение по этому по-
воду и дать оценку дей-
ствиям селян.

Ю.М. Олюнин, началь-
ник Тобольского межрай-
онного отдела ГКУ ТО 
«Служба охраны живот-
ного мира»:

- В основном палы пу-
скают сельские жители, 
содержащие домашних 
животных. Они выжигают 
покосы, прошлогоднюю 
траву, чтобы поднялась 
молодая зелень. Именно с 
покосов огонь нередко пе-
рекидывается на прилега-
ющие территории. 22-23 
апреля уже горели покосы 
в районе Иртышатских 
Юрт – тогда уровень воды 
был небольшой. Потом 
вода стала прибывать и 
сейчас прибывает, но во-
доёмы останутся необи-
таемыми .

Особенно опасны ве-
сенние палы в местах оби-
тания редких и находящих-
ся под угрозой исчезнове-

ния видов птиц, гнездящих-
ся на земле или на низких 
кустарниках.

Ни один охотник, или ры-
бак не будет пускать палы, 
потому что знает: после пала 
не будет водиться рыба, гнез-
диться птица. Охотники акку-
ратны – прежде, чем разжечь 
костёр, подготовят место и 
средства тушения огня. 

Из-за ребячьей шалости 
огонь от костра может при-
вести к пожару. Дорожные 
р а б о ч и е ,  в ы ж и г а ю щ и е 
вдоль трассы траву, могут 
потерять контроль над си-
туацией, и  огонь «уйдёт» в 
лес. Нерадивые жители в 
ветреную погоду сжигают 
мусор, пускают палы, под-
вергая свои жизни и жили-
ща опасности – таких слу-
чаев немало. 

От неконтролируемых па-
лов страдает животный мир, 
лес, люди. 

Подготовила Вероника 
ЕФРЕМОВА.

Продолжение следует.

- Малая Родина, люби-
мый край, что может быть 
милее и ближе? И совсем 
не важно, знаменито твоё 
родное село или нет, уто-
пает оно в лесах и реках 
или кругом поля и холмы. 
Здесь воздух кажется чище, 
небо выше, люди добрее. А 
ещё всегда чувствуешь 
тепло от родного порога.

Я родилась в посёлке 
Сетово, который стоит сре-
ди лесов, далеко от город-
ского шума и суеты. А это 
одно из больших преиму-
ществ сельской жизни, 
особенно сегодня. В 2000 
году я окончила Сетовскую 
среднюю школу. Знания, 
полученные там, стали 
основой при получении 
профессионального обра-
зования в сельскохозяй-
ственном колледже и в 
Новосибирской академии 
водного транспорта. Оба 
учебных заведения окон-
чила с красными дипло-
мами и стала бухгалте-
ром. Поэтому я утверж-
даю, что сельская школа 
даёт очень хоршие зна-
ния, если, конечно, стре-
мишься их получить.

Свои первые шаги в 
трудовой деятельности 
делала тоже в родной 
школе. Меня, совсем ещё 
молодого и неопытного 

обратная связь

Согревает меня всегда
Разговор о возрождении деревни, начатый в район-

ке, нашёл живой отклик у наших читателей. Они не 
только предлагают конкретные меры по её возрож-
дению, но и искренне объясняются в любви ма-
ленькой обители, в которой родились и выросли, 
дороже которой нет на земле. В такой любви к 
своему посёлку Сетово признаётся Елена Никола-
евна ГОРЧАКОВА (на снимке):

нальную закалку, а затем 
меня пригласили работать 
бухгалтером в сельскую 
администрацию. Без ма-
лого десять лет я посвяти-
ла этой профессии, а со-
всем недавно кардиналь-
но поменяла её: стала 
главным специалистом 
администрации.

Хочется так много сде-
лать, чтобы молодые люди 
не покидали наши прекрас-
ные места. Ведь для этого 
у нас есть всё: Дом культу-
ры, новый ФАП, строится 
большая школа - первого 
сентября наши детки вой-
дут в её новые классы.

Конечно, город манит 
своими радужными краска-
ми и, может быть, лёгкой 
жизнью. Каждый считает, 
что там он станет более 

успешным и обеспеченным 
человеком. Но если захо-
теть, то таковым можно 
стать и в деревне. Я увере-
на в этом. Главное рабо-
тать и найти дело по душе: 
заняться бизнесом, разви-
вать своё личное подсоб-
ное хозяйство. На селе 
всегда было нелегко. Здесь 
нужно много трудиться. Но 
те из моих сверстников, ко-
торые не покинули посё-
лок, прекрасно живут, ра-
ботают. Это сильные люди. 
Они - основа возрождения 
села. А нам нельзя его по-
терять. Далёкие предки от-
воёвывали для нас у тай-
ги пространство, выкорчё-
вывали, вырубали леса, 
чтобы на полях выращи-
вать урожай, а сейчас они 
зарастают.

Раньше в селе даже не 
закрывали свои дома на за-
мок, ставили бадажок и ухо-
дили, и было понятно: хозя-
ев нет, зайдите попозже. 
Так поступали не потому, 
что нечего было украсть, а 
просто с детства знали, что 
хорошо, а что плохо, и жили 
по совести.

Возрождать село нужно, 
не всем же ехать в город. 
Я считаю, чтобы у нас не 
исчезали малые сёла и де-
ревни, нужно государству 
и обществу создать со-
вместный национальный 
проект по сохранению ду-
ховного, культурного на-
следия, исторических кор-
ней, а корни наши - в де-
ревне. Тогда останется мо-
лодёжь на селе, и будет 
развивать его, а значит, и 

специалиста , 
взяла на работу 
директор Вален-
тина Петровна 
Макаренко. Ко-
нечно, я могла 
бы устроиться и 
в городе, но я 
знала, что ми-
лее и роднее 
места, где речка 
течёт, где мама 
живёт, нет на бе-
лом свете.

В школе я полу-
чила профессио-

экономику всей страны.
Я деревенский человек 

и нисколько об этом не жа-
лею. У меня прекрасная се-
мья, растёт дочь, есть ра-
бота, которая приносит мне 
радость. Я всегда хотела 
жить в родном селе и быть 
полезной здесь. И это у 
меня получилось.

А уехавшим из своих 
родных деревень и сёл по 
ночам, наверное, снится 
малая родина с её нетороп-
ливой, размеренной жиз-
нью, снятся родные поля и 
луга… Разве это не плач 
по отчему дому?

Подготовила Галина 
ГРЕБЕНЩИКОВА, фото 

Тимура КАРЫМОВА

» Конечно, город 
манит своими 
р а д у ж н ы м и 
к р а с к а м и  и , 

может быть, лёгкой жиз-
нью. Каждый считает, что 
там он станет более успеш-
ным и обеспеченным че-
ловеком. Но если захо-
теть, то таковым можно 
стать и в деревне. 

полезная информация

Жизни, спасённые с помощью уже имеющихся вак-
цин, исчисляются сотнями миллионов.

Благодаря вакцинации удалось победить во всём 
мире такую страшную инфекцию, как натуральная оспа.

Массовая иммунизация детей позволила ликвидиро-
вать заболевание полиомиелитом в России. В Тюмен-
ской области он не регистрируется с 1976 г. Но, несмо-
тря на успехи вакцинации, все ещё существует опас-
ность возникновения этого заболевания в нашей стра-
не: его нередко «завозят» из стран, где болезнь ещё не 
побеждена.

Благодаря проведению активной иммунизации в об-
ласти и районе снизилась заболеваемость краснухой в 
семь раз, коклюшем - в два раза, паротитом - на 34%. Не 
регистрируются заболевания дифтерией, столбняком и 
туляремией. Заболеваемость корью снизилась до еди-
ничных случаев.

Но зачастую родственники ребёнка боятся прививок 
гораздо больше, чем малыш, и долго решают, от каких 
именно болезней обезопасить его, тем самым затягивая 
сроки вакцинации. Он, может, и заплакать бы не успел 
во время этой секундной процедуры, но его заранее на-
чинают жалеть и утешать. А иные родители своими «опа-
сениями» прикрывают личную недисциплинированность 
и безответственность: изучать календарь прививок, под-
бирать вакцину им просто лень.

Любая мать преодолеет все свои страхи и сумеет моби-
лизоваться, если будет знать, чем рискует, ведь счастье и 
здоровье малыша - главное в жизни каждой женщины.

Далеко не все знают, что вместо трёх-четырёх прививок 
теперь можно сделать одну. Она переносится детьми зна-
чительно лучше. Например, французская вакцина, кото-
рую можно образно назвать «пять в одном», одновремен-
но предупреждает заражение коклюшем, дифтерией, 
столбняком, полиомиелитом, а также гемофильной (ХИБ)  
инфекцией. Она вообще очень опасна для детей первых 
лет жизни и способна стать причиной тяжёлых инфекций, 
гнойных осложнений, которые отравляют счастливое дет-
ство, влияют на характер, делают жизнь неполноценной. 
Самое страшное: возбудитель ХИБ-инфекции настолько 
коварен, что может вызвать тяжёлые менингиты и пневмо-
нии, в том числе с летальным исходом. Выявить это забо-
левание сложно, а на лечение, к сожалению, не всегда, эф-
фективное, уйдёт немало средств.

Для того чтобы сделать прививки максимально эф-
фективными и комфортными, родители имеют возмож-
ность выбрать лечебное учреждение. Вероянтее всего в 
будущем сконструируют ассоциированные вакцины для 
перорального (капли в рот) и интраназального (капли в 
нос) применения.

Л. ЛУцЕНКО, участковый педиатр

Прививки 
по календарю

Календари бывают разные: восточные и славян-
ские, солнечные и лунные. Каждый волен выбрать 
себе по интересам и убеждениям. Но есть такое рас-
писание, соблюдать которое рекомендовано всем 
родителям. Это календарь детских прививок.

Государственное казённое учреждение Тюменской 
области «Служба охраны животного мира» напоми-
нает всем рыболовам-любителям, что приказом Рос-
рыболовства № 319 от 13 ноября 2008 г. утвержде-
ны «Правила рыболовства для Западно-Сибирского 
региона», в том числе для Тюменской области.

Теперь в местах общего пользования или на рыбо-
промысловых участках, не предоставленных для орга-
низации любительского и спортивного рыболовства (при 
получении согласия пользователя рыбопромысловым 
участком), запрещается вылов водных биоресурсов лю-
быми орудиями лова, кроме крючковых.

Пункт 38.1.2 Приказа разрешает применение на рыбопро-
мысловых участках, предоставленных для организации лю-
бительского и спортивного рыболовства, дополнительно:

- ставных сетей длиной не более 50 метров на поль-
зователя, с размером (шагом) ячеи не менее 22 мм;

- плавной верховой сети длиной не более 75 метров, 
с размером (шагом) ячеи не менее 40 мм;

- бредня длиной не более 25 метров;
- фитилей в количестве не более 2 штук на пользователя, 

с размером (шагом) ячеи в озёрах - 36 мм в бочке и 40 мм 
в крыльях, на реках - 26 мм в бочке и 40 мм в крыльях.

Но это касается только тех рыболовов, которые полу-
чили участки в пользование и заключили договоры на 
добычу водных биоресурсов.

Эти же правила ограничивают сетное рыболовство: с мо-
мента распаления льда на реках и водоёмах пойменной си-
стемы - до 20 мая. Аналогичный запрет на замкнутых водоё-
мах (непроточные озёра) с 15 мая по 15 июня. Эти ограниче-
ния связаны с периодом нереста весенненерестующих рыб. 
Дополнительно в период нереста запрещено движение ло-
док с бензиновыми моторами по акватории рек и озёр.

Просим всех рыболовов-любителей соблюдать пра-
вила рыболовства и не вступать в конфликт с законом.
За нарушение правил рыболовства - административное 
наказание, установленное ст. 37 ч.1 КоАП РФ, и штраф 
от одной до двух тысяч рублей.

рыболовам-любителям 
и охотникам на заметку

Госинспекторы ГИМС со-
вместно с представителями 
рыбоохраны и полиции па-
трулировали реки и водоё-
мы Тобольского, Вагайско-
го и Уватского районов. Ре-
зультаты малоутешитель-
ны: любители охоты и ры-
балки, культурного отдыха 
на воде не соблюдают тре-
бования законодательст-
ва, беспечно относятся к 
своей безопасности. 

- Составлено 20 адми-
нистративных протоколов, 
и нарушители заплатят 
штраф, - сообщил старший 
госинспектор Тобольского 
отделения ГИМС Денис Ма-
лыхин. – Основные наруше-
ния - это отсутствие спаса-
тельных жилетов и доку-
ментов. У владельцев ма-
ломерных судов или мелко-
сидящих лодок в наличии 
должны быть судовой билет 
и удостоверение на право 
управления судном. 

Инспекторы ГИМС одно-
временно с проверками 
провели профилактиче-
скую работу с населением. 

безопасность

майя оСТРовнАЯ

За две недели нави-
гации Тобольским отде-
лением ГИМС МЧС Рос-
сии по Тюменской обла-
сти выявлено двадцать 
нарушений при исполь-
зовании маломерных 
судов.

Остановка 
на воде
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Он объехал несколько 
образовательных учреж-
дений в нескольких сель-
ских поселениях, где про-
ходил День профилактики 
в рамках одноимённой об-
ластной акции. Её участни-
ками стали 210 старше-
классников, родители, пе-
дагоги.

Несколько лет в Тюмен-
ской области действует 
долгосрочная целевая ан-
тинаркотическая програм-
ма. Разработанный депар-
таментом по спорту и мо-
лодёжной политике со-
вместно с областным цен-
тр о м  пр о ф и л а кт ики  и 
реабилитации комплекс-
ный план мероприятий на-
правлен на выработку у 
детей и подростков нега-
тивного отношения к нар-
котикам, пропаганду здо-
рового образа жизни, фор-
мирование и утверждение 
социального позитива в 
молодёжной среде. Всё 
чаще профилактические 
программы успешно вне-
дряются в учебных заведе-
ниях. Важным шагом ста-
ло создание передвижного 
консультативного пункта - 
профилактического авто-

акция

Настройся на позитив
Клара КУТУмовА

Не совсем обычный - профилактический - авто-
бус, украшенный большим плакатом со словами 
«Тропинки здоровья», можно было встретить не-
давно на территории района.

буса, который предназна-
чен для оказания инфор-
мационно-консультативной 
помощи населению юга 
Тюменской области.

Помощниками органи-
заторов акции выступили 
специалисты по молодёж-
ной политике Тобольского 
районного центра спорта и 
молодёжи. Для работы 
профилактического авто-

буса организовали пло-
щадки на базе Нижне-
аремзянской, Малозор-
кальцевской, Абалакской, 
Полуяновской школ с при-
влечением учащихся из 

Епанчиной. Программа Дня 
профилактики оказалась 
насыщенной: прошли пока-
зы профилактических ви-
деороликов, лекции специ-
алистов, врача-нарколога 
из областного центра про-
филактики и реабилита-
ции, специалистов первич-
ной профилактики, област-
ного СПИДцентра, учреж-
дения федеральной служ-

бы контроля незаконного 
оборота наркотиков г. То-
больска.  Школьники и 
взрослые получили много 
новой и нужной информа-
ции о наркоситуации, тре-
вожной статистике по за-
болеваемости наркомани-
ей в Тюменской области, 
познакомились с правовы-
ми аспектами.

По мнению специали-

стов районного центра спор-
та и молодёжи, такая фор-
ма профилактической рабо-
ты актуальна в условиях 
района, так как позволяет 
охватить большое количе-
ство несовершеннолетних и 
их родителей, в комплексе 
донести информацию о по-
следствиях употребления 
психоактивных веществ и 
мерах профилактики. 

Участники акции «Тропинки здоровья»

Между тем в Тюменской 
области, в том числе и в 
нашем районе, есть базы 
отдыха. Приятно провести 
время можно в турком-
плексе «Абалак», в 20 км от 
города, или на базе «Озе-
ро Светлое», расположен-

официальноОтдыхаем культурно
наталья ЗАвьЯЛовА

Мы все любим выбраться на природу в тёплые 
весенние и летние деньки, подышать свежим воз-
духом, отключиться от повседневных дел и забот. 
Но зачастую небрежно относимся к окружающей 
среде: к примеру, устраиваем пикники на террито-
риях, где запрещено разводить костры, мусорим и 
тому подобное.

ной на 197-м километре 
Тобольского тракта (съезд 
направо за заправкой у То-
болтуры).

На территории Тоболь-
ского лесничества также 
имеются специально обору-
дованные места для отдыха: 

в Карачинском сельском по-
селении - 215-й км трассы 
Тюмень - Ханты-Мансийск, 
Малозоркальцевском -     
256-й км, Дегтярёвском - 
198-й км, Сетовском - возле 
Сетово, Нижнеаремзянском 
- вдоль федеральной трас-

сы в сторону Увата с левой 
стороны, Кутарбитском - 
вдоль федеральной трассы 
с правой стороны от Кутар-
битки, Санниковском - на 
трассе Тобольск - Вагай, с 
левой стороны недалеко от 
Бакшеевой.

Руководствуясь Федеральным законом № 131-ФЗ от 
06.10.2003 г. «Об общих принципах организации местного 
самоуправления в Российской Федерации», Градострои-
тельным Кодексом Российской Федерации, Уставом То-
больского муниципального района, на основании Положе-
ния о порядке организации и проведения публичных слу-
шаний в Тобольском муниципальном районе (в редакции 
Решения Думы Тобольского муниципального района от 
15.11.2007 г. № 214), в целях обсуждения муниципальных 
правовых актов в области землепользования и застройки, 
предупреждения нарушений прав и законных интересов 
граждан, соблюдения прав и законных интересов право-
обладателей земельных участков и объектов капитально-
го строительства:

1. Назначить публичные слушания в Кутарбитском 
сельском поселении по вопросу предоставления разре-
шения на отклонение от предельных параметров разре-
шённого строительства нежилых строений (кафе, мастер-
ская), расположенных по адресу: Тюменская область, То-
больский район, Кутарбитская с/а, 189 км а/д Тюмень - 
Ханты-Мансийск, 2.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
                                       16 мая 2013 г.                                                               № 4

О проведении публичных слушаний на территории Кутарбитского сельского поселения 
Тобольского муниципального района по вопросу предоставления разрешения на отклонение 

от предельных параметров разрешённого строительства
2.Определить следующие время и место проведения 

публичных слушаний: 30.05.2013 г. в 10.00 ч. - с. Кутарбит-
ка (здание администрации Кутарбитского сельского посе-
ления).

3.Определить следующий адрес приёма рекомендаций 
и предложений: с. Кутарбитка, ул. Школьная, 25 (кабинет 
главного специалиста администрации Кутарбитского 
сельского поселения). Рекомендации и предложения в 
письменном и устном виде предоставляются с 20 мая 
2013 г. по 29 мая 2013 г.

4. Определить уполномоченным по вопросам организа-
ции и проведения публичных слушаний отдел строитель-
ства и архитектуры администрации Тобольского района.

5. Опубликовать настоящее постановление в газете 
«Советская Сибирь».

6. Контроль за исполнением настоящего постановле-
ния возложить на первого заместителя главы админи-
страции Тобольского муниципального района - А.Т. Прон-
тишева. 

Председатель Думы                            Ю.Ф. Зевакин

Администрация Карачинского сельского поселе-
ния выражает соболезнование специалисту по соци-
альной работе Вере Васильевне Борисовой в связи с 
преждевременной кончиной брата - 

ПУГАЕВА Евгения Васильевича.

Администрация Верхнеаремзянского сельского 
поселения и совет ветеранов выражают благодар-
ность предпринимателям и организациям за спонсор-
скую помощь в организации празднования Дня Побе-
ды. Говорим огромное спасибо: директору ООО «Гере-
форд» А.Г. Зуеву, ООО «ЕвроСтройРеставрация» 
А.п. Иванову, И.Ф. Твардовскому, С.Ф. Ермилову, 
ООО «Сибирь» А.В. Мироновичу.

От имени ветеранов войны и труда Абалакского 
сельского поселения выражаем сердечную призна-
тельность и благодарность нашим спонсорам, оказав-
шим помощь в проведении торжеств в честь Дня По-
беды: депутатам районной Думы А.Б. Апсатарову и 
И.И. Зыкину, директору ООО «Риф-Агро» Р.С. Марга-
нову, генеральному директору ОАО «Гостиница Сла-
вянская» А.Г. Колмакову, частным предпринимателям 
Г.А. Раимгуловой (магазин «Радуга»), М.А. Мадьяро-
вой (магазин «Для Вас»), И.п. паршуковой (магазин 
«Виктория»), А.Г. Южакову (магазин «Центавр»). От-
дельное спасибо за помощь и поддержку районному со-
вету ветеранов и местному отделению партии «Единая 
Россия». Успехов вам во всех делах и начинаниях, ста-
бильности и процветания!

Совет ветеранов, с. Абалак

Совет ветеранов Сетовского сельского поселе-
ния сердечно благодарит за спонсорскуб помощь в 
проведении Дня Победы и последующих социально 
значимых мероприятий: администрацию сельского по-
селения (Фомина Г.М.), ООО «Исток» (пономарёва 
А.К.), МАОУ «Сетовская СОШ» (Макаренко В.п.), МА-
ДОУ «Детский сад «Берёзка» (Ивженко Л.Т.), пред-
принимателей А.Н. Колобову, М.К. Аширбакиева, 
цех «Понаб» ШУ-18 Свердловской железной дороги 
(Горчакова А.Н.).

Доброго здоровья, счастья вам и вашим семьям!
В.Н. цВЕТКОВА, председатель совета ветеранов

Фермерский стол заказов «Деревенька» 
приглашает к сотрудничеству поставщиков сельскохо-
зяйственной продукции (мясо, рыба, молоко, овощи и т.д.). 
Обращаться по адресу: г. Тобольск, 4 мкрн., стр. 10 
(рядом с автостоянкой) или по телефонам: 24-24-00, 
8-912-391-25-48, 8-950-488-56-11.

Трактир «Сибирский сказ» принимает 
заявки на проведение свадеб, юбилеев, детских утрен-
ников и дней рождения. Зал расчитан на 150 человек. 
Телефон: 25-70-03, 25-13-53, 8-912-921-55-67.

Администрация и совет ветеранов Булашовского 
сельского поселения выражают искренние соболез-
нования фельдшеру деревни Нерда Тимербике Яку-
бовне Рябиковой по поводу смерти её мамы - ветера-
на труда, труженицы тыла РяБИКОВОй Гульсифы 
Зайнулловны.

АВС «СПУТНИК» 
установка программы 

СБИС++: 
электронная отчётность и документооборот. 

Наш адрес: г. Тобольск, ул. Сельская, 1, оф. 1. 
Тел.: 25-94-16, е-mail: ABC-SPK@YANDEX.RU

благодарим

объявления

ОКАЗыВАЕМыЕ УСЛУГИ:
- лечение кариеса;
- металлокерамика;
- безметалловая керамика;
- бюгельные протезы;
- гигиеническая чистка
                                     зубов;
- рентгенология.

Качественное лечение зубов в сочетании с 
оптимальными ценами - это верный выбор!

Адрес: г. Тобольск, 3«а» мкр., д. 4/21, тел.: 27-70-03.
Режим работы: пн-пт - 9.00-21.00, сб - 9.00-15.00.

стоматология

Дорогие односельчане! Поздравляем с прошед-
шими праздниками весны и труда, днём Победы! Боль-
шое спасибо хочется сказать в адрес всех, кто помог ор-
ганизовать праздник для ветеранов войны: учащимся 
Епанчинской школы, коллективу художественной само-
деятельности Загваздинского СДК, нашим спонсорам, 
оказавшим помощь в приобретении проднаборов вете-
ранам - А.Б. Апсатарову, М.А. Богданову, А.В. Тимо-
ховичу, М.А. Мадьяровой, Г.Ф. Усмановой, Г.С. Реча-
пову, ООО «Простор».

Совет ветеранов Загваздинского поселения


